



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**INSTITUTO DE PLANEACIÓN DEMOCRÁTICA Y  
PROSPECTIVA DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

## **Boletín**

Ciudad de México, a 7 de julio de 2025.

### **Versión Introductoria**

En el marco del proceso de actualización del Plan General de Desarrollo de la Ciudad de México 2025–2045, el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP) conjuntamente con la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México llevará a cabo el **foro “Capital y Metrópoli de Derechos”**, concebido como un espacio de reflexión colectiva en torno a los fundamentos del derecho a la ciudad y los desafíos de una planeación democrática, inclusiva, sustentada en los principios constitucionales y en el sistema integral de Derechos Humanos

Durante dos días, especialistas, académicas y académicos, representantes comunitarios, organizaciones sociales y funcionarios públicos se reunirán para dialogar sobre temas clave como la sustentabilidad ambiental, el espacio público como bien común, los cuidados como principio organizador de la ciudad y la participación ciudadana como derecho sustantivo. El foro se desarrollará a lo largo de cuatro mesas de diálogo, un taller participativo, que articulará propuestas institucionales y comunitarias con experiencias territoriales, visiones críticas y demandas ciudadanas, y un cine-debate que invitará a la reflexión sensible, fomentando cultura, memoria y corresponsabilidad urbana.

La jornada del 8 de julio iniciará con la participación de servidores públicos como Patricia Ramírez Kuri, Directora General del IPDP; Alejandro Encinas Rodríguez, secretario de Planeación y Nashieli Ramírez Hernández, presidenta de la CDHCM. Las primeras mesas abordarán la planeación como herramienta de justicia territorial, así como el espacio público y la sustentabilidad como ejes de transformación urbana respectivamente. También se llevará a cabo un taller sobre perspectiva de género en el espacio público, facilitado por la Secretaría de las Mujeres, que permitirá construir herramientas colectivas desde los cuerpos, las experiencias y los cuidados.

El 9 de julio, el foro profundizará en los marcos normativos y en el papel de la ciudadanía en la formulación de políticas públicas, con mesas dedicadas a la participación y al sistema de cuidados como política estructural y derecho exigible respectivamente. El cierre estará a cargo de un cine-debate sobre el documental “El tiempo de la hormiga” (2022), que brindará una mirada sensible y colectiva sobre el cuidado como práctica política y comunitaria.

Este foro reafirmará que la planeación democrática no es un ejercicio técnico, sino una herramienta política para construir ciudad desde los derechos, la igualdad y el bienestar común. Las reflexiones generadas alimentarán la construcción del nuevo Plan General de Desarrollo, que proyectará a la Ciudad de México como una capital de derechos, sustentabilidad, justicia territorial y cuidadora de sus habitantes.